

第1512回例会
(名古屋観光ホテル)2RC合同ガバナー公式訪問例会
「魅力あるクラブ 持続可能な奉仕活動 成長するロータリー」2024年10月17日(木)
(令和6年)晴 No.12

- 司会 名古屋宮の杜RC 山邊信之会場運営委員
- ロータリーソング
「君が代」「奉仕の理想」
- ゲスト紹介
国際ロータリー第2760地区 2024-25年度
ガバナー 吉川公章さん 地区幹事 片桐 満さん

- 出席報告 米坂みよ古出席・ニコボックス委員長
会員数79名(免除者15(13+2)名)
義務者出席50名 免除者出席5名 総数55名
出席率79.71% 10月2日分修正出席率100%



会長あいさつ

名古屋宮の杜RC
浅野慎之会長
吉川公章ガバナー、片桐 満地
区幹事、本日はお越し頂き誠に
ありがとうございます。

例会前に吉川ガバナー、片桐地区幹事及び名駅RCの寛会長、加藤幹事、それに我々会長・幹事で懇談会が実施されました。その席でガバナーから3カ年計画の詳細、補助金について等々大変勉強になるお話を頂戴しました。懇談会の内容についてはまたクラブに持ち帰って会員の皆様にお伝えします。

さて、今年度の国際ロータリーのテーマは「ロータリーのマジック」です。最初聞いた時にはあまりピンと来なかったのですが、よく読んでみますと、アーチック会長は決して魔法の杖で呪文を唱えるだけでマジックが起こると言っている訳ではなく、全て私たち次第だと仰っております。私たち自身が活動することによってロータリーのマジックが起こるのだと捉え、今年度宮の杜RCは「つながろう、そして活動しよう」というテーマで活動を強化し、マジックを起こすべく1年頑張っている最中です。

先日のガバナー補佐訪問で藤田ガバナー補佐か

ら、会員増強がクラブを強くするというお言葉を頂戴しました。やはり会員増強においては、吉川ガバナーの地区方針にもあるように魅力あるクラブであることが必要不可欠ではないかと思えます。

本日は、吉川ガバナーのお話をお聞かせ頂いて、更なる魅力あるクラブを目指して我々も成長していきたいと思っておりますので、どうぞ宜しくお願いします。

□幹事報告 加藤定伸幹事

- (1)本日の配布物はありません。
- (2)地区補助金事業/11月14日(木)、今年度社会奉仕委員会の主催により名身連入所者の皆さんに可児市ワクワク体験館でガラス工芸体験をして頂きます。メール記載のURLよりお申込み下さい。
- (3)11月13日(水)16時からNTT都市開発東海支店で職場見学会を行います。その後、懇親会も開催します。定員15名(先着順)。是非ご参加下さい。
- (4)今月は米山月間です。クラブ目標は1人あたり1万5000円ですので、ご協力をお願いします。
- (5)次週10月23日(水)の例会はありません。次回例会は10月30日(水)です。10月30日は例会前に25年問題委員会、例会後に第4回理事会を予定。ご案内を別途送りますので、該当者はご予定下さい。

10月は米山月間/地域社会の経済発展月間・名駅RC秋の感謝月間です

< 例会開催予定 >

◇第1513回 10月30日(水) 通常例会(カレー)

第33回RYLAセミナーについて
地区RYLA加藤健一副委員長

青少年交換学生 エンニさん来訪

【例会後】臨時総会 第4回理事会

10月23日(水) 10/17(木)へ例会変更(例会なし)

11月6日(水) 休会 クラブ休日/定款第7条第1節(d)(1) 11/3祝日分

◇第1514回 11月13日(水) 通常例会(和食)

誕生日・結婚記念日祝福 ロータリーの友11月号紹介
近況報告 米山奨学生 ジェシーさん

11月9日(土) 地区大会1日目(名古屋観光ホテル)

11月10日(日) 地区大会2日目(名古屋国際会議場)

11月14日(木) 地区補助金事業

「名身連入所者の皆さんとわくわくガラス工芸体験」

ガバナー講話

◇ガバナー紹介 名古屋宮の杜RC 浅野慎之会長
吉川公章ガバナーは1951年1月19日生まれ、所属クラブは名古屋南RCです。職業分類は病院で、現在は社会医療法人宏潤会 大同病院相談役・名誉理事長です。また、数々の公職にも就かれております。ロータリー歴は2008年1月に名古屋南RCに入会。数々の委員長を務められた後、2018-19年度会長をお務めになっております。2013年からは地区にも出向され、数々の地区の委員会も歴任されております。それでは吉川ガバナー、宜しくお願いします。



国際ロータリー 第2760地区 吉川公章ガバナー

本日は皆さん大変温かくお迎え頂き、ありがとうございます。最初にアーチックRI会長の国際協議会でのスピーチの動画をご覧ください。(動画上映)

3つぐらい大事なことを仰っていたと思います。1つ目に、ドミニカ共和国で浄水器の設置活動をした時、きれいな水が出たのを見た地元の少年は「もう一度マジックを見せて」と言いました。ロータリーはそこに住む人たちの人生を変えてしまう素晴らしい奉仕活動をしているということです。

2つ目に、奉仕活動をするアーチックさん自身がそれに感銘を受けたということです。ロータリーに所属して良かったとアーチックさんはつくづく感じました。これはロータリーの会員でなければ経験できなかったと思います。アーチックさんの人生を変えてしまう素晴らしい体験であり、そのためロータリーに生涯を捧げておられるのだと思います。

3つ目に、実際のロータリーの活動はクラブにあり、クラブそのものの活動が大事なんだということです。なにも国際的な活動だけでなく、クラブの皆さん方1つ1つの活動、例えば新たな会員を迎えることも大きなマジックだと仰っています。

そしてまた、アーチックさんは「RI会長イニシアチブ」で、最優先課題は会員増強だと示されています。しかもそれを3年間の数値目標をあげて計画的、戦略的に行って下さいと仰っております。

また、ロータリーのマジックによってクラブでの体験を魅力的なものにして下さい。その行動計画はロータリーの強さを維持するためのものです。

更に、積極的な平和を通して分断された世界を少しでも癒やすことが必要だと強調されています。

しかも、継続性と変化のバランスを取り行って下さい。前任者や後任者と協力し、今までクラブが取り組んできたことやクラブに根付いてきたことを大事にしながら行って下さいと仰っています。

● 誰が見ても「魅力あるクラブ」に

当地区はずっと日本で一番会員数の多い地区でした。2020-21年には4800人程の会員がいまし

たが、コロナによって減少傾向になり、コロナ後も残念ながらあまり改善が見られていません。世界でも120万人いた会員数がいつの間にか最近では113万人と減ってきて寂しさを感じております。

そこで、2024-25年度の地区方針は「魅力あるクラブ、持続可能な奉仕活動、成長するロータリー」としました。これを行動計画、4つの優先事項に沿って戦略的に行って頂くようお願いしております。

今、世の中は大きく変化しています。私は病院の経営に携わっていますが、人を募集しても応募者が減っているのを実感しています。皆さんの事業所でも人手不足を感じているのではないのでしょうか。

ロータリーはどうでしょう。ロータリーは働く人、職業人の集まりです。ロータリーに入って頂く働く人の絶対数が減少する社会に我々は生きています。

そうした社会の大きな変化の中でどうするかというと、病院は賃金を上げられない仕組みですので、働く環境を改善しよう、なるべく時間外勤務をなくして早く帰れるようにしよう、福利厚生をしっかりと努力して、選んでもらえる病院にしようとしています。皆さんの事業所もそうだと思います。ここで働きたい、ここで働くと自分の実力が発揮できる、そうした誰が見ても魅力的な会社に変革しながら社会の変化に対応することが大切です。

ロータリーも同じです。働く人が減っているのですから、会員を増やすためには、誰が見ても魅力的なクラブにすることが絶対条件だと思います。

しかし変化に対応すると言っても、ロータリーには変えてはいけないことも沢山あります。それはロータリーの中核的価値観です。このために我々は集まっている訳ですので、これは決して変えてはいけません。また、「四つのテスト」の心で人と接し、事業をすること。これもロータリーの哲学であり、変えてはいけないものです。そういう心を持った人に集まって頂くことが大切です。

● あらげない魅力と帰属意識

アーチックさんは、誰が見ても魅力的なクラブにするために2つの提案をされています。

1つは、Simply Irresistible。直訳すると、単純に抵抗できない、となりますがそれでは意味が分からないので、あらげない魅力と訳されています。

あらげない魅力とは、そのクラブでの経験がとても魅力的で、惹きつけられた人はもう離れられない。元気で活力ある活動ができて本当に楽しい。生涯このクラブに所属するんだ、ということです。

それから、InclusionとBelongingです。皆さんの例会に参加させて頂き、居心地がよくてホームクラブで話しているような気持ちです。これが皆さんのクラブのインクルーシブな環境です。

ロータリーはDEI(多様性、公平性、インクルージョン)に基づいた行動規範を求めています。今はこの会社でも当たり前になっていると思います。これはロータリーにとっては新しいことではありません。「四つのテスト」の心で相手に接することは、

図らずもDEIそのものだと思います。

Belongingは帰属意識です。私はこのクラブの会員なんだ、という意識です。このクラブにいることに価値を感じる、そういった帰属意識を持つことが大事だとアーチックさんは仰っています。

帰属意識こそがロータリーのマジックです。共通の目的のために人々は結束しやすくなり、互いに支え合って目標に集中でき、それぞれの力が最大限に発揮されるとアーチックさんは仰っています。

● 次の50年、次の100年続くために

ロータリーは120年前にポール・ハリスが4人のビジネスマンと一緒に作った会です。最初の目的は、当時の荒廃したシカゴで、信頼できる相手とビジネスをしたいということでした。お互いに気心が知れた素晴らしい方だから一緒にビジネスをするパートナーとして選ぶ。これは今も我々のクラブに脈々と続いていると思います。

しかし、素晴らしいビジネスパートナーを選ぶというだけで120年続くと思いますか？仕事のつながりを作る多職種の交流の会は様々にあります。それらとロータリーは違います。

ロータリーは素晴らしい人たちが集まり、互いに親睦を重ね、友情を育む中で、何か奉仕活動しよう、地域を良くする活動しようと思うようになりました。最初はシカゴに公衆トイレを作ることから始まり、その後様々な奉仕活動をするようになり、それが新たなロータリーの価値になりました。ロータリーは常に素晴らしい社会の先駆者となっているからこそ、120年続いているのだと思います。

120年続いたロータリークラブが更に次の50年、100年と続いていくために、国際ロータリーは世界中のロータリアンなどからの意見を集約して、新たな目標としてロータリーのあるべき姿を示しました。それが、2019年に出されたロータリーの「ビジョン声明」です。

「私たちは世界で、地域社会で、そして自分自身の中で持続可能な良い変化を生むために、人々が手を取り合って行動する世界を目指しています」。

——この新たなビジョンを基にロータリーを変えていこう、ということです。

● 3年計画の数値目標を立てる

そのビジョンを実現するための具体的な方法が4つの優先事項、行動計画です。行動計画というと少し分かりにくいので、行動方針と言った方がいいと思います。その4つは「インパクトをもたらす」「基盤を広げる」「かわり合いを促す」「適応する」です。この4つの優先事項と行動方針に沿って、新たなクラブに変革して下さい。これをロータリーは2019年から5カ年計画で進めています。

5カ年計画ですから今年6月までの予定でしたが、コロナの影響もあって会員は少しずつ減っており、このままビジョンだけを掲げてはなかなかうまくいかないということで、国際ロータリーは更に新たなチャレンジをすることになります。

それが、3年計画の数値目標を入れることです。My Rotaryのクラブセントラルの中に3年間の目標を立てて、それを4つの優先事項、行動方針に沿って数値で入力して頂くようお願いしています。

これは、決めたら3年間そのままという訳ではありません。ロータリーは単年度制ですので、少なくとも1年間でこの計画は見直します。

ただ、それぞれの年度で1年先の目標を立てるのではなく、3年先の目標まで考えて数値目標を立て、1年間実施した結果によって来年度また改めて見直すということです。次の役員の人はその評価をしながら、改めて次の3年先を考えて数値目標を立てます。つまり、毎年3年ずつ先を見越して計画を立てるということです。戦略委員会等を中心にこういった議論を是非行って下さい。

国際ロータリーは、こうした新たなチャレンジを推進する行動計画推進リーダーを選んで下さいとお願いしました。日本の3つのゾーンそれぞれにゾーンの行動計画推進リーダー、また各地区に地区の行動計画推進リーダーを選んで頂きました。当地区は伊藤靖祐パストガバナーにお願いしました。

各クラブにクラブの行動計画推進リーダーをお願いする時期が遅れ大変ご迷惑をおかけしましたが、両クラブとも選任頂きありがとうございます。

行動計画の推進は、2024-25年度の重要な目標です。是非ご協力を賜りたいと思います。

● 柔軟に会員増強を

名古屋名駅RCさん、名古屋宮の杜RCさんは、会員増強で地区の見本になるクラブで、特に名古屋宮の杜RCさんは第1位の増員数を誇る素晴らしいクラブですが、改めて会員増強のお願いです。

2015年からロータリーは細則によって例会の数など色々なことを柔軟に決められるようになりました。ロータリーの会員についても柔軟性を持って迎えて下さいとお願いしております。

ロータリーの会員は正会員と名誉会員の2種類しかありませんが、例えば細則で家族会員、法人会員、若手会員、シニア会員などを作って、柔軟にクラブに参加して頂くことも可能になっております。

皆さん方がスポンサークラブになって衛星クラブを作る方式もあります。例えば奉仕活動をしているNPOの人たちの中には、ロータリーのネットワークの力を借りたいがロータリーの例会に参加するのは気が引けるという方もおられます。そうした方が8人集まって衛星クラブを作り、例会は別に行って頂けば会費も経済的になります。その代わ



り人頭分担金は支払って頂くので、スポンサークラブの正会員と全く立場は同じで、会員数を増やして奉仕活動等を盛んに行っていくことも可能です。

奉仕活動をするNPOだけではなく、例えば音楽を中心に集まった仲間たちで奉仕活動をしている人たちが衛星クラブを作ったという例もあります。

● 我々の寄付が平和を推進する

日本は平和なので、テレビで毎日戦争の話が流れていても我々とは違う世界だと思いがちです。

アーチックさんは国際協議会でローレン・アイズリーによる「星投げびと」の物語の話をされました。

ある日、2人の旅人が日の出前に海岸を散歩していると、砂浜に無数のヒトデが打ち上げられています。日が出るとヒトデは皆死んでしまいます。そこで1人の旅人は一生懸命、自分の足元にいるヒトデを拾って海に投げ返します。もう1人の人が言います。何千何万というヒトデがあるのに10個20個海に返して何のためになるの？ というお話です。

平和に関して、我々は少しでもヒトデを海に戻してあげなければならないとアーチックさんは促しているのだと思います。

今、戦争が起きているガザ地区でポリオが発生したのはご存じだと思います。一時的に休戦し、9月1～5日、ガザ地区の53万人の子供たちにポリオのワクチンが投与されました。その資金7億円がロータリーから寄贈されており、これには皆さんのポリオプラスに対する寄付が使われています。それがなければワクチンは接種できませんでした。

また、グローバル補助金を使ったロータリー平和センターには、卒業生が世界で1800人おります。

青少年交換プログラムや米山記念奨学事業も、ただ学生にお金を差し上げるだけではなく、ロータリーの例会に来て頂き、ロータリーの活動を知って頂いて、将来にわたって世界の平和に貢献して頂くという目的で行っています。

我々の寄付が世界の平和のために役立っているということを是非ご理解頂きたいと思えます。

● 地区の行事に是非ご参加下さい

最後に、少し宣伝をさせていただきます。

地区大会が11月9日(土)は名古屋観光ホテル、11月10日(日)は名古屋国際会議場で行われます。10日は政治評論家の宮家邦彦さんにお話をして頂きます。日本では選挙の真っ最中ですが、この日にはアメリカでもハリスさんとトランプさんのどちらが大統領になったか決まっておりますので、新たな政治体制などのお話を伺えるものと私自身大変楽しみにしております。是非ご参加頂きたいと思えます。

ロータリーフードフェスティバルは来年5月10日(土)、11日(日)に栄のエンゼル広場で開催されます。楽しくお食事をしながら親睦を深め、ロータリーのことを語り合いたいと思えます。ポリオプラスの寄付もできます。昨年度は600万円近くの寄付が集まりました。是非こそってご参加下さい。

来年6月21日(土)には、カナダ・カルガリー国際

大会のガバナーナイトを開催します。少し遠いですが、国際大会は1度ご参加頂くと非常に感動的だと思います。皆さんと共に楽しみたいと思えます。

ご清聴ありがとうございました。

会長あいさつ・謝辞



算 正紀会長

今日は吉川ガバナーにお越し頂き合同例会を開催しました。会長幹事懇談会から長い時間、本当にありがとうございました。今日伺ったお話を名古屋宮の杜RC、名古屋名駅RC共にしっかり胸に刻んで、今後の活動に生かしていきたいと思えます。

また、本日ホストをお務め頂きました名古屋宮の杜RCの浅野会長はじめ会員皆様へ、改めましてお礼を申し上げます。

ガバナー会長幹事懇談会

例会前、吉川ガバナー、片桐地区幹事と2RCの会長・幹事で懇談会を行い、和気あいあいとした雰囲気の中で貴重なご意見を伺いました。



会員情報変更のお知らせ

千田 聡会員

役職：代表取締役副社長

齋藤孝一会員

勤務先名：株式会社MACコンサルタンツ

役職：代表取締役会長 税理士

ニコボックス 米坂みよ古出席・ニコボックス委員長

- 本日は名駅RCさんとの合同例会で吉川ガバナーをお迎えすることができました。ありがとうございます。宜しくお願い致します。(名古屋宮の杜RC 浅野慎之会長 牧野敬充幹事)
- 吉川公章ガバナー、片桐満地区幹事、今日は宜しくお願いします。(算 正紀さん、加藤定伸さん)
- 吉川公章ガバナーご一同様のご来訪、ありがとうございます。宮の杜RCの皆様との合同例会に感謝して！(両角國男さん)
- 「天高く馬肥ゆる秋」健康的に食事します。(辻 雅人さん)
- ①吉川公章ガバナー公式訪問、ありがとうございます。②宮の杜の皆様、お世話になります。(神野重行さん)
- 吉川ガバナーをお迎えて。(清水順二さん)
- ゲストの方への感謝。(千田 聡さん)
- 吉川ガバナーをお迎えて。(田口 望さん)
- 吉川公章ガバナーをお迎えて。ガバナー講話を宜しくお願い致します。(米坂みよ古さん)
- 今なら携帯キャリアをNTTドコモに乗り換え頂くとiPhoneなどの最新機種がお安くお求め頂けます。この機会にご検討下さい。(藤 貴之さん)
- 健康に感謝。(田中勝美さん、浅田 淳さん)